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台調味料胃藥添工業碳酸鎂
過去三年生產逾80萬噸 影響廣泛

據台灣媒體報道，彰化衛生局去
年11月到彰化進興製粉廠巡

查時，發現一包工業用碳酸鎂。彰
化地檢署向上游追查，發現台中市
誼興貿易公司將工業用碳酸鎂販賣
給進興等三家製粉廠製作胡椒粉
（鹽）、蒸肉粉、五香粉和紅色食
用色素，再供應給全台十幾個縣
市、超過170家小吃店和路邊攤的
營業者。

與「食用級」碳酸鎂價差逾三倍
據悉，工業用碳酸鎂主要用來製
造爽身粉、運動員使用的止滑粉，

以及乾燥劑等，若人體吸收太多殘
留的重金屬，會損害肝臟和腎臟。
「食用級」碳酸鎂則是合法添加
物，每公斤約170元(新台幣，下
同)，誼興賣出的工業用碳酸鎂每公
斤54元，價差逾三倍。
彰化地檢署近日帶回誼興負責人

林中柱與彰化三家下游業者，訊後
依「食管法」與「刑法」詐欺等罪
令林中柱5萬元交保，三家下游業
者則列為被告後請回。

「食藥署」要求問題胃散下架
衛生局調查發現，誼興還曾將工業

用碳酸鎂提供給兩間藥廠製造胃散。
「食藥署」表示，已要求全台各

藥局立即下架彰化正長生、木村兩
家本土藥廠製造的「正長生健胃
散」、「胃散」，所有產品一個月
內全部回收。

台「衛福部」次長許銘能昨日表
示，地方衛生局、檢調等已釐清誼
興的下游業者，只要確認有使用工
業用碳酸鎂就立即下架，另外也請
專家評估哪些藥品、藥廠可能使用
工業用碳酸鎂，將擴大稽查。

香港文匯報訊 據中新社報道，彰化近日發現有胡椒粉等
調味料以及胃藥，被加入工業用碳酸鎂。其中，問題調味料
在過去三年已生產逾80萬噸，銷往全台，影響廣泛。「食
藥署」表示，已要求全台各藥局立即下架彰化正長生、木村
兩家本土藥廠製造的「正長生健胃散」、「胃散」，所有產
品一個月內全部回收。

林中森下周會陳德銘
談台商關心議題

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣海峽交流基金會董監事團7日將
赴大陸參訪，同行的海基會董事長林中森預定10日和大陸海峽兩岸關
係協會會長陳德銘會面，將商談大陸《62號文》等台商共同關心的議
題。
海基會副董事長周繼祥昨日表示，這個參訪團由13名董監事和7名

工作人員組成，成員包括經濟、財政、科技、金管和海岸巡防等部門
官員。在行程方面，參訪團7日將前往河南省鄭州，8日赴洛陽，9日
和10日參訪陝西省西安。周繼祥說，林中森預定10日在西安正式會見
陳德銘。
國務院去年12月公佈《62號文》，要求地方政府全面清理不合法和不

符中央規定的租稅優惠，引發台商恐慌。
周繼祥提到，林中森與陳德銘將商談一些台商共同關心的議題，一

定會談到《62號文》，也可能觸及大陸力推的「一帶一路」戰略。
根據規劃，參訪團大部分董監事將從西安返回台北，林中森則會從

西安前往福建省廈門和漳州，出席「2015海峽兩岸經貿論壇」，預定
12日返台。

陸委會：張夏會盼上半年舉行
香港文匯報訊 據中通社報道，台灣陸委會昨日表示，陸委會主任委
員夏立言和大陸國台辦主任張志軍的「張夏會」，以今年上半年舉行
為目標。
台灣團結聯盟「立法院」黨團上午召開記者會，陸委會企劃處副處

長楊千惠表示，「張夏會」還在溝通中，目前沒有具體行程表，但陸
委會以上半年為目標完成。
她表示，對「張夏會」有很多議題設定，包括大陸M503航線後續處
理，金門長期關切議題，如海漂垃圾、金門引水、以及小三通貨物卡
關等，希望透過「張夏會」意見交換，促使陸方提出因應方案。
此前有媒體指出，「張夏會」最快將在4月登場；由於原訂2月初張

志軍與前陸委會主委王郁琦的「張王會」在金門舉行已是萬事俱備，
只欠東風，因此「張夏會」將重返金門「照表操課」。

美駐日F18戰機迫降台南機場
香港文匯報訊 據中通社報道，昨日下午，2架美國F18戰機因機械
因素出現異常，緊急降落在台灣台南基地。美國在台協會證實此事並
表示，2架飛機安全降落，機組人員也安全，並未透露更多細節。
台灣媒體報道，美軍太平洋司令部駐日本琉球基地的2架F18戰機，

昨日下午從琉球基地起飛後，在台灣東北部公海進行例行巡弋任務，2
號僚機疑機件故障，向台灣民航局申請緊急降落。下午1點19分，2架
戰機平安降落兼民用的空軍台南基地。
台灣軍方表示，台空軍443聯隊協助F18戰機降落，並由地勤人員把
該軍機拖到亞航維修廠。由於台軍方沒有維修F18的能力，按照一般
狀況，美方會有專人前來維修。知情軍方人士指出，台灣軍方「碰都
不能碰這軍機」，估計該機也可能不會在台灣過夜。
F18戰機是美國海軍專門針對航空母艦起降而開發的對空／對地全天

候多功能艦載機，是美國軍方第一個同時擁有戰鬥機與攻擊機身份的
機種，也是目前美國海軍最重要的艦載機種。

國台辦歡迎台入亞投行 已轉交意向書
香港文匯報訊 據中通社報道，國台辦發言人馬
曉光昨日表示，國台辦已收到台灣申請加入亞投行
（亞洲基礎設施投資銀行）的意向書，並轉交亞投行
多邊臨時秘書處，亞投行是「開放、包容」的，大陸
對台灣「以適當名義」參與亞投行持歡迎態度。
為了亞投行引發的爭議，台灣「行政院長」毛
治國昨日率領相關官員拜會「立法院」，向各黨團
說明。
台灣「立法院長」王金平在會後表示，會中最
後定論，各黨團並未反對現在提出參與亞投行的意
願。今後如何參與的程序、進度、各種內容，都會
跟各黨團報告，讓大家充分了解、透明。
毛治國表示，「適當名稱」有很多國際慣例，首
先要確定表達意向後是否成為會員，進一步討論章

程、名稱，階段性過程將與「立法院」各黨團溝通。

助兩岸良性互動 共創雙贏
台灣陸委會表示，對於參與亞投行，當局秉持

對等、尊嚴原則，爭取最大利益，「行政院」相關
部門最後會提出完整報告，就申請加入情形，向
「立法院」專案報告，依循民主程序、落實監督。
陸委會還強調，台灣擁有基礎建設的技術、經

驗與能力，參與亞投行可對亞洲區域基礎建設及經
貿發展作出貢獻。
陸委會並表示，兩岸共同參與亞投行，有利建

構雙方在國際間良性互動新模式、共創雙贏新局，
有尊嚴地參與國際組織及國際活動，是台灣民眾的
一致期望。

■彰化近日發現有胃藥被加入工業
用碳酸鎂。 網上圖片

■被查獲的工業用碳酸鎂粉。
網上圖片

■國台辦昨日表示，已將台灣申請加入亞投
行的意向書轉交亞投行多邊臨時秘書處。
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當人們熟練地使用鼠標上
網時，一般不會想到殘疾人
士如何上網的問題，但是來

自廣東中山市濠頭中學的湯仲燦卻
想到了這一點，他的科技創新作品
《斷臂人(義肢)專用鼠標》近日獲
得了第30屆廣東省青少年科技創
新大賽高中組一等獎，這也是中山
市高中組唯一一個一等獎。
這個專用鼠標，是在普通人使
用的鼠標上固定一個半圓環(可調
節大小)，義肢可放置在圓環上，
在圓環下方固定好左右兩個支
點，用於接觸鼠標的左右鍵，後
方有一個和電路板連接的支點，

以實現鼠標的滑輪功能。
殘疾人士可以把手臂放在半圓

環上面，左右晃動來實現點擊鼠
標的左右鍵，而根據義肢表面的
摩擦力可以使鼠標跟隨手臂上下
左右自由移動，靈活地操控鼠
標。 ■《南方都市報》

13歲孝順女
獨力照顧殘疾母

七旬老人奔波十載尋中學同窗

高中生發明殘疾人專用鼠標高中生發明殘疾人專用鼠標
廣
東

■■中山市濠頭中學的中山市濠頭中學的
湯仲燦發明了殘疾人湯仲燦發明了殘疾人
專用鼠標專用鼠標。。網上圖片網上圖片

■■年僅年僅1313歲的李立英用輪歲的李立英用輪
椅推媽媽散步椅推媽媽散步。。 網上圖片網上圖片

■■洗衣煮洗衣煮
飯都落在飯都落在
了李立英了李立英
稚嫩的肩稚嫩的肩
上上。。
網上圖片網上圖片

■■英姐細心教導英姐細心教導
波麗製作波羅波麗製作波羅
雞雞。。 胡若璋胡若璋攝攝

■女子做廣告牌給老公慶祝生
日。 網上圖片

湖南72歲的李振華為了能聯繫上60
年前的同窗，完成一次同學聚會，已經
奔走了整整10年。他隨身帶着一個筆記
本，上面寫了50個名字，「還剩10個
左右沒找到，清明節前就是我們聚會的
日子」李振華很着急，希望能盡快聯繫
上失散的同學。

1955年，湖南永州祁陽縣重華中學(現
祁陽二中)有一批新生入校，為方便教學，
學校把年齡最小的一批學生分在同一個班
級─重華中學29班。初中畢業後，同學們
各奔東西，慢慢地失去了聯繫。
10年前，有人請李振華編寫一個地方
名人誌，他發現上面有3個是他初中同
學。聯繫上老同學後，他們便舉行了一
次聚會。後來，聚會的幾個老人都希望
能夠組織一次全班聚會。從2005年起，
李振華開始根據自己和同學們的回憶，
尋找那些失聯的同學。
10多年來，李振華拜訪了祁陽一個又一

個村鎮，甚至遠赴廣州，終於找到了30名
同學，另外有14個同學已經去世了。
現在，李振華最大的希望就是找到其

他失散的同學，讓他們回來參加4月4
日的60年同窗會。 ■《三湘都市報》

「「我我們的老家在石海鎮們的老家在石海鎮，，為了讓女兒接受更為了讓女兒接受更
好的教育好的教育，，20052005年左右我們到縣城租年左右我們到縣城租

房住下房住下，，那時候女兒才上幼兒園那時候女兒才上幼兒園。」。」李立英的媽李立英的媽
媽唐榮翠坐在輪椅上說媽唐榮翠坐在輪椅上說，「，「我小時候得了小兒麻我小時候得了小兒麻
痺症痺症，，去年又患上了惡性腫瘤去年又患上了惡性腫瘤，，做完手術後就不做完手術後就不
能走路了能走路了。。幸好女兒每天推我出來到處逛一逛幸好女兒每天推我出來到處逛一逛，，
她還給我講學校的事情她還給我講學校的事情，，讓我不那麼悶讓我不那麼悶。」。」

百元租屋親情暖百元租屋親情暖
李立英的家李立英的家，，不到不到2020平米的兩間房間裡平米的兩間房間裡，，陰暗陰暗
潮濕潮濕，，僅有些簡單的生活用具僅有些簡單的生活用具，，連最值錢的舊電連最值錢的舊電
視都無法使用視都無法使用，，還堆積了半個房間的廢品還堆積了半個房間的廢品。。李立李立
英介紹英介紹，，房子是每月房子是每月100100元租下的元租下的，，屋子裡面的廢屋子裡面的廢
品是做清潔工的父親在工作時收集起來的品是做清潔工的父親在工作時收集起來的。。
父親工作較忙父親工作較忙，，照顧媽媽的重任便落在了李立照顧媽媽的重任便落在了李立

英稚嫩的肩上英稚嫩的肩上。。她每天早晨她每天早晨55點點4040分起床分起床，，給媽給媽
媽按摩媽按摩、、洗漱洗漱、、做早餐做早餐，，忙到忙到77點半左右點半左右，，給父親給父親
把煮麵的水燒好把煮麵的水燒好，，才去上學才去上學。。

鄰居說鄰居說，，看到這家人覺得挺揪心的看到這家人覺得挺揪心的，，平時會在平時會在
家裡找一些孩子的舊衣服送給李立英穿家裡找一些孩子的舊衣服送給李立英穿，「，「幫助幫助
一點是一點一點是一點」。」。

立志學醫治好更多立志學醫治好更多「「媽媽媽媽」」
「「女兒要上學女兒要上學，，丈夫工作忙丈夫工作忙，，中午沒人煮飯中午沒人煮飯，，

雖然腿腳不方便了雖然腿腳不方便了，，但總想為他們做點什麼但總想為他們做點什麼。」。」
唐榮翠說唐榮翠說，，做飯的時候只能用手撐住大腿做飯的時候只能用手撐住大腿，，一步一步
一步慢慢挪動一步慢慢挪動，，還勉強能做好飯還勉強能做好飯。。
李立英說李立英說：「：「剛開始時剛開始時，，看到媽媽這樣艱難看到媽媽這樣艱難
地為我做飯地為我做飯，，一邊嚼着媽媽做的飯一邊嚼着媽媽做的飯，，一邊默默一邊默默
地流淚地流淚。。每當推媽媽出去散步每當推媽媽出去散步，，遇到爬坡上坎遇到爬坡上坎
的時候的時候，，一想到媽媽為我付出了這麼多一想到媽媽為我付出了這麼多，，我就我就
不怕辛苦不怕辛苦，，頓時全身有勁兒頓時全身有勁兒，，只想着一股勁兒只想着一股勁兒
往前走往前走。」。」
談到未來談到未來，，李立英說李立英說，「，「長大以後長大以後，，我想當一我想當一
名醫生名醫生」，」，這樣就可以治好媽媽的病這樣就可以治好媽媽的病，，還可以為還可以為
更多的更多的「「媽媽媽媽」」治病治病。。

江西的一張生日祝福照片
近日引起了網友熱議。照片
上是一巨幅廣告牌，上面噴

繪着生日祝福圖案和祝福話語。有
網友稱，這是九江修水一名老闆為
給情人過生日專門租用的廣告牌。
但經求證得知，該廣告牌實為當地
一對夫妻玩的小浪漫。
據製作這幅祝福廣告的廣告公

司負責人表示，所謂老闆為情人
定製生日祝福廣告的說法，完全
是沒有的事。「實際情況是，我
公司有一個女員工，她老公在國
外打工，兩年沒有回家了。眼看

老公就要過生日了，她就想玩點
小浪漫，做了這幅廣告，祝福她
老公生日快樂。廣告掛上去，拍
了照片，給她老公發去後，就拆
掉了。」 ■大江網

女子登巨幅廣告為老公慶生女子登巨幅廣告為老公慶生
江
西

每年木棉花開時，廣東廣
州的市民便迎來了一年一度
的民俗盛世「波羅誕」。南

海神廟波羅誕開幕首日便迎來十
萬遊客入園祈福，其中還有不少
國外朋友慕名而去，以感受嶺南
千年廟會的濃郁風情，更有人挽
起衣袖跟着當地手藝人學習製作
「波羅雞」。
據波羅雞手工藝人英姐介紹，

波羅雞是南海神廟特有的工藝
雞。由於在波羅誕期出售，因此
叫波羅雞。
在英姐的示範帶領下，外國朋

友們有模有樣地挑選五顏六色的
雞毛，用漿糊慢慢黏上，製作過
程不少男士手拙，弄得現場一地
雞毛，手上也沾滿了雞毛，滑稽

的製作過程引得留步圍觀的阿公
阿婆們大笑不已。
來自波蘭的波麗說道，來過中

國不少地方的廟會，這一次最好
玩。 ■記者胡若璋廣州報道

老外羊城學老外羊城學做做「「波羅雞波羅雞」」
廣
東

清明節臨近，山東省沂源縣有清明製作「麵燕」的習俗。
「麵燕」是用麵粉配上食用染料，經手工揉製、塑形製作成燕
子形狀，最後上鍋蒸製而成，以此表達迎接、祈福春天來臨的
寓意。 新華社

「麵燕」迎清明

■72歲的李振華奔波十載為找尋60年
前同窗。 網上圖片

在四川宜賓市興文縣的街頭在四川宜賓市興文縣的街頭，，有一個小女孩有一個小女孩，，每天都會用輪椅推着一位中年婦女出每天都會用輪椅推着一位中年婦女出

來散步來散步。。小女孩雖然身材很單薄小女孩雖然身材很單薄，，但似乎有一股強大的力量但似乎有一股強大的力量，，能牢牢掌控住輪椅能牢牢掌控住輪椅。。她她

就是年僅就是年僅1313歲的李立英歲的李立英，，輪椅上是她患有腿疾的媽媽輪椅上是她患有腿疾的媽媽。。 ■■《《華西都市報華西都市報》》


